
 
 
 
 
 
 
 

令 和 ５ 年 ６ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録  

 

 日 時  令和５年６月２８日（水）午前９時１５分～午前１１時００分 
 

 

場 所 

 

扶桑町立扶桑北中学校 

 

 

出席者 

 

教育長       澤木貴美子 

    

学校教育課長         池田 聡 

教育長職務代理者  松山信雄  生涯学習課長       松原 薫 

                教育委員      千田まち子 学校教育担当主幹兼指導主事 

教育委員      江口夏世 

 

 

                    寺谷裕良 

教育委員      千田正仁 

 

 学校教育担当統括主査兼指導主事 

              教育部長       仙田剛宏 

           

             上田勇人 

    

         
 

 
   

 

 

 

議 題 

 

 

及 び 

 

 

結 果 

 

２ 協議事項 

 

 

（１）令和５年度６月要・準要保護児童生徒の認定について    承認 

  （２）後援依頼について                    承認 

  （３）当面の諸課題について                  承認 

 

３ 連絡事項 

（１）行事予定表について 

 

４ その他 

（１）６月定例会一般質問の報告について 

 （２）その他 

 

 

 

 

 

  

 

 



令和５年６月定例教育委員会会議録 

 

日時 令和５年６月２８日（水） 

午前９時１５分 

場所 扶桑町立扶桑北中学校 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項 

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

 

 

教育長 
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教育課長 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

 

教育委員 

それではただいまより、令和 5年 6月定例教育委員会の方を始めてい

きたいと思います。それでは要項に沿って進めていきます。（１）挨拶

ということで、教育長先生お願いいたします。 

皆さん改めましておはようございます。今日は時間を変更して開会で

す。ご協力ありがとうございます。今年は教科書採択の年でございまし

て、7 月の次回の定例教育委員会で採択の方を進めてまいりますので、

江南図書館に出かけてまいります。どうぞよろしくお願いします。大変

暑くなりまして、夏至ということでございますけれども、今日は梅雨前

線が消えてしまって、非常に不安定な陽気だそうで、午後からは雷が全

国あちらこちらで鳴るということで、ちょっと心配しておりますけれど

も、子供の下校にかからないといいなというふうに思っております。子

供たちも夏休み前ということで、一生懸命中学生は管内大会に向けて頑

張っております。 

熱中症が起こらないといいなと願っております。今日は協議の方、ど

うぞよろしくお願いしたいと思います。 

それでは、２の協議事項に進んでいきたいと思います。（1）令和 5年

度 6月要・準要保護児童生徒の認定についてということでお願いいたし

ます。 

それでは別紙 1の方をご覧ください。令和 5年度３～６月、準要保護

認定についてですが、申請分の児童生徒と 6人の名簿それぞれに 

要件区分を記載させていただいております。4 月からの累計につきまし

ては、児童 126人、生徒 73人、合計 199人となります。内訳につきま

しては、柏森小学校 46人、 

高雄小学校 41人、山名小学校 17人、扶桑東小学校 22人、扶桑中学校

38人、扶桑北中 35人となっております。以上です。 

ただいまの件に関しまして何かご意見ご質問等ございます？よろし

いでしょうか？それではお認めいただけますでしょうか？ 

はい。 
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ありがとうございます。それでは、（2）後援依頼についてということ

でお願いいたします。 

続きまして別紙 2の方をご覧ください。新規で 1件の申請がありまし

た。一般社団法人犬山青年会議所より西尾張 6JC 合同例会で、お仕事

探検隊として、石作公園では、はたらく車の展示や制服試着などの体験

犬山市民交流センターでは、仕事に模擬したワークショップが開催され

ます。開催日時は、令和 5 年 9 月 18 日月曜日敬老の日、13 時から 16

時、開催場所は犬山市民交流センターフロイデと、石作公園。参加料は

無料で、参加人数は 600人の予定です。 

他の市町の後援としましては、犬山市教育委員会、大口町教育委員会、

江南市教育委員会の予定となっております。以上です。 

ただいまの後援依頼につきまして何かご意見ございますか？ 

楽しそうです。初めてじゃないですか。 

公園でやるのは初めてですが、多分昨年は違う形で行い、青年会議所

としては多分いろいろやっていると思います。 

JC っていうのはいろんな企業さんがいらっしゃるから連携があって

いい。教育力の宝ですね。 

それでは、お認めいただけますか？ 

はい。 

ありがとうございます。それでは、(３）諸課題について、よろしく

お願いします。 

連日、教育委員の皆様にはいろんな会に出ていただきましてありがと

うございます。先日、共同調理場の運営委員会もありがとうございまし

た。学校訪問も始まりまして、中学校の方もお出かけいただいてありが

とうございます。私の感想ですが、やはりコロナが収束してまいりまし

て、子供たちの元気な声だとか先生方の生き生き活動する姿が見られま

して、やっぱりコロナというのはこの長い間、かなり学校生活にいろん

な制限や我慢を強いてきたということを実感させられました。活気のあ

る様子を見て本当に安心しました。みんな机を前に向けて、一斉授業を

やっていたのですが、グループ活動等々、子供たちの対話もする場面も

よく見られて良かったなと思います。特に扶桑中は研究 2年目を迎えて

おりまして、秋に中間の授業公開をするということで、愛教大の方から

森先生という方をお招きしまして、一生懸命授業改善に取り組んでおら

れます。先生方も、切磋琢磨していい授業を作ろうというようなムード

が漂っておりましてありがたく思います。中間の発表がとても楽しみで

ございます。まだいろんな課題はあるようでございますが、課題は克服

するようにまたね、前進して頑張りたいということで校長先生もご挨拶



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

してみえましたので、楽しみでございます。今度東小学校にまた今週出

かけてまいります。小学校ではどういうふうに変わっているか楽しみに

しておりますのでよろしくお願いします。 

それから教頭会の方も、今週 30 日に開催されます。あまり扶桑町独

自で教頭会とか校務主任者会とか教務主任者会が行われていません。丹

羽郡単位で行っているので、自治体が違うとなかなか情報交換も一致し

なくて、それぞれの自分の与えられた業務についての色々な情報交換だ

とか学校の様子とか新しい物に対する取り組みだとかなかなかできて

ないのですが、扶桑町では 1年に 1回だけですけども教頭会に参加させ

ていただいて、教頭先生たちの現在の職務について、どんな状況かお話

を聞いて、ワークショップをしながら教頭先生たちの大切な役割等々を

お伝えするために参加させていただいています。今年は 6 月 30 日に行

わせていただきます。 

施設巡回を予定しておりまして 7 月 27 日です。扶桑町内の六つの学

校の施設を、教育委員さんも一緒に回っていただきまして、今後の施設

の改善、予算要望に繋げていきたいと思いますので、暑い中ですがご協

力お願いします。9時から役場の車で出かけてまいります。 

皆さんも報道でご存知だと思うのですが、犬山市のある中学校でわい

せつ事案が発生しました。多分犬山の方は激震が走っていると思うので

すが、扶桑町もそういうことはいつ生じるかわからないなという気持ち

でおります。今日の校長会でもじっくりお話をしたいと思っています。

今月のテーマとして「管理職のアンテナは立っているか」ということで、

お話し合いをしたいと思っています。突然こういう報道がされますと本

当に学校に対する信頼感が一気に崩れてしまいます。扶桑町でそういう

ことが起こると一つの学校だけが関心になるだけでなく、すべての学校

に対する不信感が募ってまいります。多分、犬山市教育委員会も本当に

ご苦労されていると思います。先生たちがそういう事件を起こすと報道

の方がとても大きくされてしまいます。今回は割と早く記者会見され

て、それから犬山市HPの学校教育課のところに入っていきますと、本

当にこと細やかに説明がされています。よく言われるのが「隠蔽体質」

いう言葉が割と独り歩きするのですが、本当に詳しく、情報公開されて

おりまして、そこまでやってこそ対応策かなと思います。私の中で、こ

こまで公開する必要性あるのか、と考えております。もし自分の扶桑町

内で起こったときの対応策を練っておかなくてはいけないなというふ

うに思っております。特に信用失墜行為ですから、教師に対する信用度

は下がってしまいますね。一生懸命やっている先生方も一緒にされちゃ

うので、本当に頑張っている先生たちに対して申し訳ないことになって



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いくので、管理職の先生方に頑張ってアンテナを上げていただきたいも

のです。多分いろんなストレスも抱えてらっしゃるし、いろんなことで

悩んでいる先生方もいらっしゃるのでそういうことも含めて、管理職の

先生方頑張っていただきたいと思っておる次第でございます。 

チャレンジデーのご協力ありがとうございました。無事勝利すること

ができて、最終の年でしたけれども、有終の美を飾ることができました。

ありがとうございました。それから、第 2回ふれあいソフトボール大会

が順調に天候にも恵まれて実施できております。たまには先生方にもス

ポーツで発散して、地域の方と触れ合うということも大事かなというふ

うに思っております。 

今までスポーツプラン検討委員会という名前で部活動の土日を地域

に移行していくための検討委員会しておりましたが、文化部も入れて地

域クラブ活動ということで検討していき、名前を変えて今年度第 1回を

開催します。7 月 12日です。議会の方も補正が通りまして、21 日に閉

会したものですから、いよいよ進み出すという感じでございます。今ま

での経過と今後の予定スケジュール等々と、検討委員の皆様にお知らせ

して、今年も始めていくというようなことで、開催する予定でございま

す。本当に指導者を発掘するのが大変でして、「わっと」さんに委託は

しているのですが、登録もなかなかうまくいっている種目といっていな

い種目がありまして、まだまだ 9月スタートするのにもう少し苦労しそ

うです。しかしそんな中で、若い指導者も見つかって 20 代の方がやっ

ていただけるとか、そういう朗報もありますし、まだ決定ではありませ

んが誠信高校の部活とコラボできるかもしれないというような新しい

流れも出てきて、去年から苦労していろいろ働きかけて種をいっぱいま

きながら、やっと芽がちょっとずつ出てきたかなっていうような感じは

あります。 

時間も手間もかかるのですが、子供たちのために少しずつ、先生たち

のためでもありますけど、進めていきたいと思っています。 

連絡事項に移ります。（要項に記載の通り） 

最後ですが、話題ということで、今一番気になっているところなので

すが、中教審の方に大臣の方が諮問したということで、給特法が話題に

なっています。先生たちは残業手当が出ないものですから、一律 4%つ

いているのですけど、これを自民党案は 10%上げるような案が出ている

こと、それから今上限時間は 45 時間っていうことで、一般企業と同じ

ようになっているのですが、今後 20 時間を目指していくというような

ことで、とんでもないというように思っております。 

それから管理職手当をもう少し改善するとか、学級担任手当等々そう
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いった先生の働き方に対して見合った対価をつけるということで創設

するような案もあるそうです。それから 35 人学級は小学校だけじゃな

くて、中学校もやりましょうとか、小学校の高学年の教科担任制を強化

しますよっていうのが自民党案であって、これは多分ベースになって中

教審で話し合いされるのではないかというふうに言われています。教育

新聞を読んだら、千葉大学の河野先生が、とても納得する提案をオピニ

オンの中で書いておりましたので紹介します。（要項の内容より） 

話題は以上でございます。 

では、ご質問等ございますか。 

問題山積ですね。ちょっと疑問に思ったのですが、昔のこと言っては

なんですが昔の先生は 50 人ぐらいの生徒の担任を持っていて、中学校

の先生は部活も毎日やって、あの先生たちの忙しさと今の先生たち生徒

が 35 人ぐらいになっているのに、なぜこんなに忙しいのでしょうか。

何がそんなに昔の先生より仕事が増えているのでしょうか。 

まず、授業時数が増えています。特に中学校があるかもしれないけど、

小学校は英語がそのまま上積みになったので、それも増えているし、小

学校 2年生はみんな 5時間で帰っていたのにプラスされました。結局、

教科の内容を減らして授業時数も減らして、これからは子供たちにとっ

て探究の力が要るから総合を作ったのですが、その後 PISAで日本の学

力が下がったとなり、それ以降基礎基本が大事ということで教科書が太

くなりました。授業数増えてないのに、内容が増えました。 

総合を増やすためには、何か削らなきゃいけないので、例えば音楽２

時間あったのにそれが 1.5時間って変な時間になったり、美術も 2時間

あったのに 1.何時間とか、そういう芸能系の教科をちょっとずつ削った

りしました。他にも道徳も教科化となり、通知表にて評価を文で記載す

るようになりました。さらに、評価は英語も増えました。通知表の作業

でも三つは増えました。 

 

３ 連絡事項 

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

 

教育課長 

生涯学習課長 

 

指導主事 

（３）連絡事項です。行事予定表についてということでお願いいたし

ます。 

学校教育課よりお願いいたします。（要項より） 

生涯学習課よりお願いいたします。（要項より） 

［別紙「行事予定表」について説明。］ 

以上、何かご意見等よろしいでしょうか？ 

 



４ その他 

発言者 発言の要旨 
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 その他ということで、(１）６月定例会一般質問の報告ということで

お願いいたします。 

6月定例会におきまして 2名の議員さんから一般質問がありましたの

で、質問および答弁内容について概略ですが報告させていただきます。 

まず佐藤智恵子議員の質問です。愛知県の休み方改革について、県民

の日学校ホリデーの実施とラーケーションの日の導入について扶桑町

としての考えや方向性はとの質問がありました。答弁といたしましては

それぞれの概要を説明した後、県民の日学校ホリデーにつきましては、

扶桑町は 11 月 24 日金曜日とし、勤労感謝の日から 4 連休となるよう

計画しております。またラーケーションの日に関しましては、後期が始

まる 10月以降に 2日以内で取得できるよう検討中です。細かい部分に

つきましては、県からまだ示されておりませんので、今後の動向に注視

しながら、詳細を決定していきますと答弁させていただきました。 

続きまして、千田利明議員の質問です。第 5次総合計画にみる生涯学

習と文化行政施策のあり方についての質問で、報告書の中の町民からの

施策重要度評価について重要でない施策とされた文化芸術と生涯学習

の評価に対する対応は？と質問がありました。答弁といたしましては、

文化芸術と生涯学習が重要でないという意見は必要ではないというこ

とではなく、交通安全、防犯、健康づくりや学校教育などが重要度とし

て優先された結果と思われます。今後も文化芸術、生涯学習は重要なも

のと位置づけ、より一層の取り組みをしていきますと答弁させていただ

きました。また行政として文化をどのように捉えているかという質問が

ありました。答弁といたしましては、町民が文化活動をする上で、行政

による公的な支援は大変重要なものと認識しております。学習できる条

件の整備や文化活動の発表の場づくりといった町民のニーズに応え、多

様な活動を支えていくことが行政の使命と考えていますと答弁しまし

た。 

そして、最後に児童生徒を対象に、「みんなで自然科学を学ぼう」と

いうイベントを開催するのはどうかという質問がありました。答弁とい

たしましては、近年テレビゲームやスマートフォンなど屋内で遊べるも

のが充実し、外で遊ぶ子供たちが減り、自然体験を通した様々な力を育

む良い機会も少なくなっております。提案された「みんなで自然科学を

学ぼう」というイベントにつきましては、子供会や地域の教育力をお借

りしながら、生涯学習講座や家庭教育講演会などで子どもたちが自然や

科学に触れ、楽しみながら学ぶことができる企画を検討してまいります
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と答弁させていただきました。 

以上一般質問内容および答弁内容についての報告でした。 

今の件に関しまして、ご質問ございますか？ 

それでは（2）その他とありますが何か、その他案件はありますか。 

7月 9日から愛知駅伝の練習をスタートする予定にしております。そ

れに伴って昨年度から引き続き、監督を扶桑東小学校の中村先生、コー

チに扶桑北中学校の土本先生と、高雄小学校の山本先生にお願いをして

います。 

あとはよろしかったでしょうか？ 

それでは６月の定例教育委員会の方を閉めたいと思います。ありがと

うございました。 
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